

genüber dem Untersuchungsorgan sind unverzüglich weiterzuleiten. Bitten der Angeklagten, bestimmte gesetzliche Bestimmungen einsehen zu dürfen, sind unmittelbar zu erfüllen. Es ist unter allen Umständen zu vermeiden, daß infolge anderer anfallender Aufgaben, Zeitdruck, individueller Nachlässigkeit, und andere negative Faktoren, das Recht auf Verteidigung in irgend einer Art beeinträchtigt wird. Durch den Leiter der Untersuchungshaftanstalt sind deshalb alle Maßnahmen zur Sicherung der Angeklagten oder Zeugen und ihrer Rechte in Vorbereitung und Durchführung gerichtlicher Hauptverhandlungen persönlich anzuweisen und zu kontrollieren.

Auf der Grundlage der politisch-operativen Bedeutung der gerichtlichen Hauptverhandlung, der Verdichtung und Präzisierung der operativen Erkenntnisse über mögliche zu erwartende feindlich-negative Aktivitäten und andere die Ordnung und Sicherheit der gerichtlichen Hauptverhandlung im bzw. am Gerichtsgebäude beeinträchtigenden negativen oder störenden Faktoren, sind folgende Aufgaben- und Maßnahmenkomplexe, zeit- und lagebedingt zu realisieren:

- Die Einschätzung der politisch-operativen Bedeutung der gerichtlichen Hauptverhandlung und der politisch-operativen Situation, in der die Hauptverhandlung stattfindet.

Die politisch-operativen Zielstellungen eines Strafverfahrens erfahren in der Regel mit der Durchführung der gerichtlichen Hauptverhandlung ihre Verwirklichung. Ziele, Mittel und Methoden des Gegners in seinem feindlichen Vorgehen gegen die sozialistische Staats- und Gesellschaftsordnung der DDR werden öffentlichkeitswirksam und mit angestrebter internationaler Wirkung entlarvt. Politische Offensivmaßnahmen der Partei- und Staatsführung werden wirksam unterstützt oder bei Prozessen wegen begangener Verbrechen gegen die Menschlichkeit wird das verbrecherische, menschenverachtende Wesen des Faschismus, als Äußerung der reaktionärsten Form imperialistischer Herrschaft, vor der Weltöffentlichkeit vielfältig dokumentiert.